

## Una tercera ola de la crisis golpea a países más pobres (El Financiero 04/03/09)

Una tercera ola de la crisis golpea a países más pobres (El Financiero 04/03/09) Eduardo Jardón Miércoles, 4 de marzo de 2009 · Plantean EU y Gran Bretaña un new deal La crisis financiera global está afectando a los países más pobres y amenaza con revertir sus logros económicos recientes, alertó el FMI. "Tras sacudir primero a las economías avanzadas y luego a las emergentes, una tercera ola, desencadenada por la crisis financiera mundial, está golpeando a los países más pobres y vulnerables del planeta", dijo Dominique Strauss-Kahn, director del organismo. En un estudio titulado El impacto de la crisis financiera en los países de bajo ingreso, el FMI indicó que la coyuntura actual está asfixiando las exportaciones de estas naciones y restringiendo los flujos de inversión extranjera directa y de remesas. Esto hace que peligren sus avances en materia económica, que durante la última década contribuyeron a estimular el crecimiento, aliviar la pobreza y afianzar la estabilidad política. Ante este entorno, se prevé que diversos países registrarán ingresos fiscales mucho más bajos y es posible que algunos también vean presionadas sus reservas en divisas. Según sus pronósticos, el impacto en la balanza de pagos en este grupo de países será de 165 mil millones de dólares para 2009. Asimismo, prevé que las 22 naciones más vulnerables a la crisis actual requerirán urgentemente unos 25 mil millones de dólares, para compensar el impacto en sus reservas internacionales. Sin embargo, en vista de los riesgos a la baja en las perspectivas económicas mundiales, el número de países vulnerables podría elevarse a 48 y las necesidades de financiamiento ascenderían a 138 mil millones de dólares. El FMI señaló que la mayoría de las economías desarrolladas se encuentra en una profunda recesión, mientras que las emergentes y en desarrollo se están desacelerando bruscamente. Las tensiones en el sector financiero, además de la dramática disminución en la confianza de los consumidores y las empresas, han provocado una fuerte desaceleración de la demanda en todo el mundo, destacó en su informe. Esto, añadió, está ocasionando una disminución drástica en el comercio mundial y la producción industrial, al tiempo que los mercados laborales se están debilitando a un mayor ritmo, especialmente en Estados Unidos. Estimó que la economía mundial crecerá este año 0.5 por ciento, desde 3.5 por ciento en 2008, y se espera una recuperación gradual hasta 2010. Pero los países de menor ingreso reportarán un crecimiento promedio de poco más de 4.0 por ciento, unos dos puntos porcentuales menos que la estimación de hace un año, con grandes posibilidades de revisión a la baja. Esto, en cifras per cápita, significa que los ingresos de varios de los países más pobres se estancarían, en el mejor de los casos, e incluso podrían caer.